

「元気な野洲まちづくりトーク・ウエルカム夢トーク」会議要録

日時	令和6年12月18日(水)午後2時～3時
場所	妙光寺自治会館
出席者	[申込団体]駅前新病院を実現する会 45名出席 [市役所]櫻本市長、布施政策調整部長、駒井病院事務部長、松井広報秘書課長、野田主事

注)「■」…司会 「▲」…駅前新病院を実現する会 「○」…野洲市長

概要

■ 「本日は、懇談会にご参加いただきありがとうございます。本日は、櫻本市長から今後の施政方針についてお話いただき、その後質疑応答に移ります。まずは、主催者代表からご挨拶をお願いします。」

▲ 「市長、当選おめでとうございます。私たちは、市長が掲げる『市民とともに、野洲の未来を築く』という理念に共感し、応援しています。」

○ 「本日はお忙しい中、ご参加ありがとうございます。私は、この町をより良くしたいという強い気持ちで、市政に取り組んでいきたいと考えています。市民の皆様の声を直接聞きながら、共に未来を築けるようなまちづくりを目指してまいります。」

■ 「それでは、市長、今後の施政方針についてお話をお願いします。」

○ 「私の施政方針は大きく3つです。まず、若い世代から選ばれるまちにするということです。駅前に市民が憩える空間を創出したり、子ども向け施設を充実させたり、教育環境の改善にも力を入れていきたいと考えています。次に、高齢者の皆様が安心安全でたのしいまちにすることです。福祉相談窓口の整備や、健康寿命延伸のためのサービス提供などを積極的に進めていきます。3つ目は、市民、民間の力を最大限に活かすまちにすることです。市民との対話を重視し、市民活動の支援を強化することで、地域課題の解決を目指します。そして、企業との連携強化も図り、より魅力的な街へと発展させていきたいと考えています。少し具体的に話しますと、まず駅前です。これは、市のアンケートや私自身が若い世代から聞き取りをする中で、若者の居場所が必要であり、まち自体の魅力に繋がるよう提案させていただいたのが、パークモールです。駅前に芝生があり、周りにレストランやカフェがあり、子どもは、昼間は芝生で遊ばせて、お父さん、お母さんが飲食や読書を楽しめるゆとりのある野洲らしい場所にすれば、若者が魅力

に映ると判断をさせていただきました。また、最近、夏が本当に暑く、子どもを外で遊ばせられないので、室内で子どもが遊んでいただけるような施設を設置するため、解体予定だったさざなみホールを利用しようと考えました。一方で、非常に老朽化が進んで、雨漏りや空調が傷んでいますので、解体費用の範囲内の金額で進めていこうと考えています。次に、令和10年度に県立高等専門学校が開校されようとしており、市外、県外から多くの優秀な学生がこの野洲の地に集まってくる。優秀な学生を市内企業に就職していただけるよう野洲市として取り組んでいきます。最後に、健全な行財政運営を行い、持続可能なまちづくりを実現します。大型事業の見直しなどを行い、市民の負担を軽減しながら、将来にわたって安定した財政基盤を築いていきたいと考えています。」

****▲**** 「病院問題について、市長は選挙で『検証』を公約に掲げましたが、なぜ1か月余りで今までどおり進めることになったのでしょうか？ 病院問題に関して、市民の意見を反映しているとは言えません。」

****○**** 「ご指摘ありがとうございます。病院整備について、私が選挙で申し上げていたのは、市民負担を軽減し、新病院を実現するということです。もう一度ゼロベースでの検証となると、建設費の高騰、入札不落のリスク、違約金の発生可能性など、様々な課題が浮上してきました。これらの課題を踏まえ、現状の契約をベースに事業費を圧縮することで、市民負担を軽減できるよう最大限努力すべきと考えました。また市議会から4分の3を超える議員の皆さまから病院整備を遅れることなくすすめるための決議があり、それも踏まえて今回の決断をしました。病院の経営改善策については、1月末までに具体的な計画をまとめ、議会に提出する予定です。」

****▲**** 「現状の病院は赤字なのに、新しい病院でどう経営改善するのですか？ 市民への負担軽減はどのように実現するのですか？」

****○**** 「病院の機能強化、医師確保策などを検討しています。具体的には、病棟の個室化や最新医療機器の導入などを検討しており、これによって、医療サービスの質を高め、患者さんの満足度を高められると考えています。また、より魅力的な労働環境を提供することで、優秀な医療従事者を呼び込むことができるよう努力していきます。これらの取り組みによって、病院の収益改善を図り、市民への負担を軽減していくことが可能になると考えています。」

****▲**** 「市民は病院の現状について何も知らされていません。細かい病院の設計や経営状況などは知っていますか。」

****▲**** 「現状あそこまで進んでいる段階で、市長が引き継がれたので、今後の見直しを期待したいと思います。また、新しいドクターの確保、看護師の確保、いろんな問題が出てくると思いますが、現状の運営についても、ご配慮いただきたい。次に、駅前の再開発ですが、現計画のマンションやホテルは作らず、市の財産である土地は絶対に売らないで、ぜひ若い市民も年寄りでも、行きやすいように再検討いただきたい。」

****○**** 「新病院は、安心して快適にご利用いただけるようにしたいので今後の発表を待っていただければと思います。また、現病院についても、課題がある中、医療スタッフは頑張ってくれています。市民の皆様にご不快のないように、もう一度お話をさせていただきたく思います。駅前については、売却せずに市民のために活用することは、私の公約の一丁目一番地ですのでいろんなご意見ください。」

****▲**** 「高齢化が進む中で、在宅で最期を迎えられるような福祉サービスの充実が重要です。新しい病院の中に、訪問看護ステーションや訪問介護の拠点を設けてほしい。」

****○**** 「高齢化社会における医療ニーズに対応できるよう、病院の機能を充実させ、在宅医療を強化することは重要だと考えています。高齢者の皆様が安心して最期まで過ごせるよう、地域包括ケアシステムの構築にも力を入れていきます。」

****▲**** 「8号バイパスの開通予定は？ 野洲市の市街化率は低く、企業誘致など積極的に取り組むべきです。」

****○**** 「8号バイパスについては、現状以上の情報はありませんが、早期開通に向けて、国や県と連携し、積極的に要望活動を行っていきます。市街化率については、計画的に進めていく必要があります。いたずらに市街化を進めるのではなく、まちの特性を生かした、魅力的で住みやすい、まちづくりを目指していきます。企業誘致についても、積極的に取り組むことで、雇用創出や経済活性化を図っていきます。」

****▲**** 「病院の建設は、当初の駅前という構想から大きく変わりました。市民の負担は本当に軽減されるのですか？ 駅前に市民病院が建つことを望んでいます。」

****○**** 「市民の皆様の意見を真摯に受け止め、可能な限り負担を軽減しながら、より良い病院を建設したいと考えています。いろいろな意見がありますが、本当に大事なものは、しっかりと病院医療を守ることです。市民

の皆様の声をしっかりと聞きながら、より良い病院を建設したいと思っていますのでご期待ください。」

****■**** 「以上で本日のまちづくりトークを終わります。最後に主催者よりご挨拶をお願いします。」

****▲**** 「今日は率直な意見交換ができました。今後も会として、いろんな市政のあり様や方向性を注目しながら、また協力できるところは協力しながら、意見を言うべきところはまたしっかりとさせていただいて、一緒により良いまちづくりに、より良い病院づくりに進めてまいりたい。」

****■**** 「本日の懇談会は以上です。皆様ありがとうございました。」